

## RINGKASAN

YESYA RINKA NANDA. Perlakuan Akuntansi Pendapatan Jasa Analisis Mengenai Dampak Lingkungan (AMDAL) oleh PT EOS Consultants (*Accounting Treatment for Revenue from Environmental Impact Assessment by PT EOS Consultants*). Dibimbing oleh ENOK RUSMANAH dan RATIH PRATIWI.

Konsultan lingkungan merupakan perusahaan yang kegiatan utamanya adalah memberikan layanan jasa konsultasi lingkungan, salah satunya adalah jasa analisis mengenai dampak lingkungan (AMDAL). Sebagai perusahaan jasa, konsultan lingkungan juga bertujuan untuk memaksimalkan keuntungan (*profit*), maka dari itu pendapatan usaha merupakan objek penting bagi perusahaan dalam mencapai tujuan usaha. Berkaitan dengan pendapatan, biaya merupakan objek yang berkontribusi dalam kegiatan usaha untuk menghasilkan pendapatan. Semakin besar pendapatan, maka semakin besar juga biaya yang akan dikeluarkan. Satu proyek AMDAL dapat bernilai miliaran rupiah maka perlu adanya perlakuan akuntansi yang tepat sehingga pendapatan dan biaya yang dilaporkan dalam laporan laba rugi dapat memberikan gambaran akurat mengenai kondisi perusahaan pada satu periode akuntansi dan mencapai tujuan perusahaan.

Tujuan penulisan laporan akhir ini adalah menguraikan bagaimana PT EOS Consultants melakukan pengukuran, pengakuan, dan penyajian biaya jasa AMDAL, menguraikan bagaimana PT EOS Consultants mengukur, mengakui, mencatat, dan menyajikan pendapatan AMDAL, serta membandingkan kesesuaian perlakuan akuntansi pendapatan AMDAL yang dilakukan oleh PT EOS Consultants dengan PSAK Nomor 23 (revisi 2017).

Penulisan tugas akhir dilakukan dengan melakukan wawancara kepada staf divisi *accounting/finance* mengenai perlakuan akuntansi pendapatan yang diterapkan di perusahaan dan observasi dengan terjun langsung ke lapangan. Tugas akhir juga ditulis dengan menambahkan dokumen penting seperti *invoice*, faktur pajak, dan laporan proyek AMDAL PT XYZ, serta studi pustakan dari sumber literatur yang berhubungan dengan pendapatan, biaya, dan undang-undang atau peraturan yang terkait dengan AMDAL.

Proses memperoleh pendapatan dari pekerjaan AMDAL dimulai dengan mengukur biaya berdasarkan biaya aktual yang diakui pada periode dimana biaya tersebut terjadi dan dicatat sebagai biaya AMDAL. Setelah dicatat dalam buku besar, biaya AMDAL akan dilaporkan dalam laporan laba rugi sebagai harga pokok penjualan yang terdiri dari biaya proyek, biaya staf, dan biaya *overhead*. Pendapatan akan diakui pada saat *invoice* telah ditagihkan kepada pelanggan yang diukur sebesar harga kesepakatan dalam kontrak kerja AMDAL dan dicatat sebagai *account receivables* terhadap pendapatan. Pendapatan yang telah diakui akan dicatat dengan metode *accrual basis* dan disajikan pada laporan laba rugi sebagai pendapatan usaha. Penerapan perlakuan akuntansi pendapatan yang digunakan oleh PT EOS Consultants telah sesuai dengan PSAK Nomor 23 yaitu bagaimana pernyataan standar akuntansi tentang pendapatan usaha yang berasal dari transaksi penjualan barang, penjualan jasa, dan penggunaan aset entitas oleh pihak lain yang menghasilkan bunga, royalti, dan dividen.

Kata Kunci: Perlakuan Akuntansi Pendapatan, Konsultan Lingkungan, AMDAL

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang meminumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.